

# La UNESCO conmemora el Milenario de la Lengua Castellana

El día 30 de enero, el Comité del Idioma Español en la UNESCO —integrado por todos los jefes de misión hispanohablantes y la Oficina de Educación Iberoamericana— organizó dos actos para conmemorar el Milenario de la Lengua Castellana, conmemoración a la que se sumó directamente la UNESCO, no sólo al ceder sus locales, sino también al participar con libros propios en la exposición bibliográfica inaugurada, lo que hizo que, desde el punto de vista político y cultural, los actos conmemorativos del Milenario adquirieran una significativa importancia, así como proyección y eco internacionales.

El primero de los actos consistió en una conferencia pronunciada por el profesor Rafael Lapesa, catedrático y académico de la Lengua, sobre el tema «Origen y evolución de la lengua española». La

conferencia constituyó un gran éxito y a ella asistieron todas las misiones hispanohablantes acreditadas en la UNESCO (incluida, naturalmente, Filipinas), así como la mayoría de los países de lengua española acreditados ante el Gobierno francés y numerosos profesores de la Sorbona y personalidades hispanoamericanas y francesas del mundo de la cultura y de las artes.

A continuación, se inauguró oficialmente la Exposición Bibliográfica, interviniendo, en primer término, el presidente del Comité del Idioma Español en la UNESCO —cargo que se cubre, por rotación entre los hispanohablantes—, el señor Massuh, embajador de Argentina, que pronunció unas emocionadas palabras en homenaje a nuestro idioma, significando la inmensa obra cultural que se había realizado en América. Seguida-

te intervino la señora M. Hildebrant, subdirectora general del Sector de Ciencias Sociales, que representaba al director general (ausente en viaje oficial a Perú), quien puso de relieve la gran labor y el esfuerzo financiero de la Organización ejecutando resoluciones aprobadas en las dos últi-

Relaciones Culturales, del Ministerio de Asuntos Exteriores de España, don Arturo Morales, quien informó del esfuerzo considerable que se había llevado a cabo por este Ministerio y por el Instituto Nacional del Libro Español para haber hecho realidad la exposición inaugurada.



De izquierda a derecha: don Rafael Lapesa, señora Hildebrant, embajador Massuh, don Arturo Morales y embajador Pérez Hernández, delegado permanente de España ante la UNESCO

rias Conferencias Generales para equiparar el español con el francés y el inglés, que, hasta ahora, eran los idiomas más utilizados. Reconoció que la batalla se había ganado brillantemente y anunció el importante aumento de publicaciones en español que se prepara para el año en curso.

Finalmente, cerró el acto el delegado de la Dirección General de

En la exposición han participado directamente, con libros y documentos, además de la UNESCO, los siguientes países: Argentina, Colombia, Cuba, Chile, Ecuador, Méjico, Panamá, Uruguay y Venezuela; se exponían además algunos libros sobre el tagalo y la lengua española presentados por Filipinas y la Oficina de Educación Iberoamericana. Se exhibieron manuscritos originales de Gabrie-



Un rincón de la Exposición Bibliográfica

la Mistral, Neruda, Bello, primeras ediciones de Sarmiento y Rodó, etc.

En resumen, se ha obtenido una importante proyección internacional de estos actos, consiguiendo que la Organización de las Nacio-

nes Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, con 142 Estados Miembros, rinda homenaje al idioma español como vehículo de comunicación permanente entre la comunidad de pueblos hispánicos.

